

Balingen, 13.08.2020

Vorlage zur Behandlung in folgenden Gremien:

Technischer Ausschuss **öffentlich** am 16.09.2020 Entscheidung

Tagesordnungspunkt

**Kanalherstellung und -entflechtung in der Heinzlenstraße in Balingen
Baubeschluss**

Anlagen
Lageplan

Beschlussantrag:

Die Kanalsanierung und -entflechtung in der Heinzlenstraße in Balingen wird mit voraussichtlichen Kosten in Höhe von 227.000,00 € brutto beschlossen.

Finanzielle Auswirkungen:

Durch die Ausführung des vorgeschlagenen Beschlusses entstehen folgende Auswirkungen auf den Haushalt:

Aufwendungen/Erträge des Ergebnishaushaltes

laufend/Jahr ca. 6.000 €/a

Auszahlungen/Einzahlung des Finanzhaushaltes

einmalig 227.000,00 €

Veranschlagung der Mittel

Laufendes Haushaltsjahr 2020:
außerplanmäßig 80.000,00 €

Mittelfristige Finanzplanung:
Investitionsauftrag:
2021: 147.000,00 €

Deckungsvorschlag

Die außerplanmäßigen Ausgaben können durch Minderausgaben in der Budgeteinheit „Gemeindestraße und Abwasserbeseitigung“ (z.B. geringerer Mittelabfluss bei Maßnahme „Beethovenstraße West“ in Frommern) gedeckt werden. Die Einsparvorgaben zur Haushaltssicherung können trotz der außerplanmäßigen Ausgaben eingehalten werden.

Sachverhalt:

In der Heinzlenstraße besteht bis heute kein öffentlicher Kanal zur Beseitigung des dortigen Schmutz- und Niederschlagswasser der angrenzenden Bebauung, der privaten Freianlagen und der Straßenentwässerung. Die dortigen Gebäude entwässern über private Kanäle bis zum Anschluss an die öffentliche Entwässerung unmittelbar vor der Brücke über die Eyach. Auch die dortige, öffentliche Straßenentwässerung erfolgt vermutlich historisch gewachsen in die dortigen privaten Entwässerungsleitungen.

Im Vorfeld zu den baulichen Veränderungen im Zusammenhang mit der Gartenschau 2023 soll dieser Missstand durch die Herstellung einer öffentlichen Entwässerung behoben werden. Die Beseitigung des Schmutzwassers soll daher zukünftig über ein kleines Pumpwerk in die Friedrichstraße erfolgen. Dadurch kann auf technisch aufwändige und schadensanfällige Abwasserleitungen im Brückenbauwerk verzichtet werden. In diesem Zuge ist zugleich geplant, die dortige Straßenentwässerung und Entwässerung der Dachflächen unmittelbar der Eyach zuzuleiten.

Für die Kanalherstellung und -entflechtung in der Heinzlenstraße wird nach Kostenberechnung mit folgenden Kosten gerechnet:

Straßen-/Tiefbauarbeiten	165.000,00 € brutto
Maschinen- und Elektrotechnische Ausrüstung	30.000,00 € brutto
Honorarkosten	22.000,00 € brutto
Stromanschluss	10.000,00 € brutto
Summe	227.000,00 € brutto

Für die Stadtwerke Balingen fallen für Fernmelde- und informationstechnische Anlagen Kosten in Höhe von 11.000,00 € netto an, die Satzungsgemäß von der Werkleitung genehmigt werden können.

Es ist vorgesehen, die notwendigen Leistungen umgehend auszuschreiben und die Bauarbeiten bestenfalls noch im laufenden Jahr zu beginnen, um die Arbeiten jedenfalls vor Abbruch der Brücke über die Eyach abzuschließen.

Markus Streich